

## **Boys' Day 2015 KURZBERICHT**

### **Männerbüro und Männerberatung Salzburg**

Mag. Kraft Thomas und Mag. Siegl Eberhard, MSc      Salzburg, 03.12.2015

### **Das war der Boys' Day 2015 in Salzburg**

Wie schon in den Vorjahren, war in Salzburg das „Männerbüro und Männerberatung Salzburg“ für die Organisation und Durchführung von Aktivitäten zum Boys' Day zuständig.

Die wichtigsten Zielsetzungen dabei sind:

- die Sensibilisierung von Kindern, Jugendlichen, Eltern, MultiplikatorInnen sowie der Öffentlichkeit
- Positives Hervorheben der Fähigkeiten von Burschen und jungen Männern
- Erweiterung des Berufswahlspektrums für männliche Jugendliche in Richtung pädagogischer, pflegerischer und sozialer Berufe

Um diese Ziele zu erreichen, wurden verschiedenen Aktivitäten gesetzt: Öffentlichkeitsarbeit, Information an alle entsprechenden Schulen sowie Jugendzentren und Workshops für die Burschen; Organisation von Schnuppermöglichkeiten für einzelne Burschen oder Klassenverbände in Einrichtungen und Betrieben; Vernetzungs- und Kooperationsarbeit; die Teilnahme an Berufsinformationsmessen sowie Informationstätigkeiten und Workshops für MultiplikatorInnen.

Schwerpunkte in diesem Jahr lagen auf der Pflege der bewährten Kontakte zu Schulen und Betrieben, um das Angebot zu festigen, und auf einer intensivierten Vernetzungs- und Kooperationsfähigkeit (Landesschulrat, Girls' Day, Pädagogische Hochschule, Magistrat Salzburg Stadt, Netzwerk Gender & Schule, AG „Männer in der Elementarpädagogik“). Außer den beiden Kernbereichen der Workshops an Schulen bzw. Berufsinformationszentren (BIZ) und den Einrichtungsbesuchen am Aktionstag, dem 12.11.2015, waren wir auf der Berufs-Informationsmesse Salzburg (BIM) (19.-22.11.2015) und der Berufs-Informationsmesse Bad Hofgastein (26.11.2015) präsent.

Am Aktionstag, dem 12.11.2015, erfolgte im Rahmen der Schnupperaktion im städtischen Kindergarten Aigen eine Presseaktion mit dem Magistrat Salzburg, Abteilung 02/02 Schulen und Kinderbetreuungseinrichtungen.

## Der Boys' Day 2015 in Zahlen

Der unten stehenden Tabelle können Sie entnehmen, wie viele Burschen, Einrichtungen, Schulen und sonstige Personen / Institutionen am Boys' Day 2015 teilgenommen haben. Insgesamt wurden heuer 413 Schnupperplätze in 65 Einrichtungen angeboten!

*Tabelle 1: Einrichtungsbesuche/Schnuppertag*

	<b>Burschen</b>	<b>Einrichtungen</b>	<b>Schulen</b>
Einrichtungsbesuch (im Klassenverband)	151	11	7
Einzelschnuppern (allein oder zu zweit)	99	36	2
<b>Gesamt</b>	<b>250</b>	<b>47</b>	<b>9</b>

*Tabelle 2: Burschenworkshops*

	<b>Anzahl Workshops</b>	<b>Anzahl Teilnehmer</b>	<b>Bemerkungen</b>
Burschenworkshops	12	213	überwiegend in der Schule

## Ausblick auf den Boys' Day 2016

Viele Schulen sowie unsere Kooperationspartner Kompass Mädchenberatung und Girls' Day warten schon darauf, dass wir wieder Termine für Workshops vergeben können. Die gesteigerte Teilnehmerzahl ist auf das attraktive Angebot der Betriebe, verbunden mit intensiver Betreuung einzelner Schulen, zurückzuführen. Diesen Weg wollen wir auch im nächsten Jahr beibehalten und eventuell weitere Schulen und Teilnehmer für den Boys' Day gewinnen.

Große Hoffnung setzen wir dabei in die gute Kooperation mit dem Büro des Landesschulrates für Salzburg. Wir werden sicher wieder auf Berufsinformations-Messen und MultiplikatorInnen-Veranstaltungen vertreten sein, um unser Anliegen weiter zu tragen. Einen Schwerpunkt müssen wir im nächsten Jahr auf die Bezirke Pinzgau, Pongau und Lungau legen. Dort konnte der Boys' Day - unserer Meinung nach - leider noch nicht so installiert werden, wie wir uns das wünschen. Erste Schritte dazu werden das Ansprechen des jeweiligen Regionalmanagements, sowie verstärkte Bemühungen um die Berufsorientierungslehrer der betreffenden Regionen sein.

Somit hoffen wir im nächsten Jahr auf eine weitere Steigerung unserer Teilnehmerzahl sowie einer verstärkten Präsenz des Boys' Day im gesamten Bundesland und bedanken uns bei allen Kooperationspartnern für einen erfolgreichen Boys' Day 2015!